
Доброе дело: 
«Доставка Вифлеемского огня 2017»
► Начиная с 1988 года среди скаутов всего 

мира начинается акция по доставке 
символа Рождества – частички 
Вифлеемского огня, зажжённого от 
Негасимой лампады в Храме Рождества 
Христова в Иерусалиме.

► В 2015 году, будучи в скаутах полгода, я 
узнал об этой акции, и захотел принять в 
ней участие.

► В течении года я собирал информацию, 
анализировал источники и в октябре 2016 
года с благословения руководителя нашего 
Молодежного отдела – отца Сергия 
(Семикова) приступил к реализации 
данной идеи.

► Обобщив и проанализировав результаты 
проведенной в 2016 году работы, в октябре 
2017 года я так же приступил к организации 
доставки Вифлеемского огня в Кемерово.



На этот момент, были большие сомнения в том, состоится ли акция в этом году или нет, и 
если состоится, то участвует ли в ней Братство Православных следопытов.
Все таки получив информацию, что акция будет и мы в ней участвуем, приступил к 
формированию задач, которые предстоит  решить в ходе подготовки к акции

:
- Сбор денег;

- Информация по храмам;

- Информация по движению поезда;

- Согласование возможности проведения 
благодарственных молебнов по прибытии огня;

- Согласование возможности получения частички 
огня следопытами на станциях длительной 
остановки поезда: Пермь; Екатеринбург; Омск, 
Новосибирск.

- Формирование списка кандидатов на поездку;

- Согласование возможности приема ребят в 
Москве;

- Приобретение билетов;

- Моральная и психологическая работа с 
кандидатами;

- Приобретение/ремонт/проверка инвентаря 
(ламп, канов, масла);

- Вопросы по питанию в пути;

► Самым сложным этапом был сбор денег, 
поскольку от этого зависело само 
осуществление поездки. Для решения данной 
задачи обратился к руководителям 
Кемеровских отрядов, ежедневно писал о 
проводимой акции на своей стене в 
социальных сетях, обратился ко всем 
знакомым бизнесменам. После сбора 
половины необходимой суммы, через отца 
Сергия обратился к Митрополиту 
Кемеровскому и Прокопьевскому Аристарху. 
Размер суммы был определен посредством 
изучения и анализа сайтов авиакомпаний, 
осуществляющих рейсы с Кемерово и 
наиболее близких городов – Томска и 
Новосибирска. Так же изучался сайт железной 
дороги, для формирования представления о 
стоимости обратных билетов.

► Собрав необходимую сумму занялся 
решением других задач – дата и время 
прибытия огня в Кемерово и даты и время 
прибытия огня по пути следования поезда. Для 
решения этой задачи изучил сайт rzd.ru с 
расписанием движения поездов, определил 
наиболее удобно приходящий поезд.



Задачи -  донесения информации по храмам, 
информирование прихожан, согласование со 
священниками проведения молебна по прибытию 
огня решались параллельно в беседе, в которую 
были приглашены все руководители отрядов 
Кемеровской области, а так же руководители 
Екатеринбургской дружины, Новосибирских 
отрядов, Томской области.
Была получена и обработана информация о том, 
кто когда где сможет получить частичку огня, в какой 
храм сможет ее доставить, в какое время в этом 
храме сможет быть проведен молебен. На основе 
данной информации следопытам, умеющим 
работать в фотошопе, было дано задание 
подготовить макет информационного плаката. Этот 
макет так же был согласован с координатором 
доставки Вифлеемского огня в Москве – 
Екатериной Юдиной.
Руководителям отрядов в Екатеринбурге, 
Новосибирске, Омске было сообщено о времени 
прибытия поезда и времени стоянки в их городах. 
По пути следования поезд останавливался еще в 2 – 
х крупных городах: Тюмень и Пермь, но в Тюмени, в 
силу некоторых обстоятельств, не удалось 
обнаружить действующее скаутское 
подразделение, а в Перми на мой запрос ребята 
не ответили.



► Задачи выбора кандидатов на поездку, возможности 
их принятия и размещения в Москве, их снаряжения, 
моральной подготовки, комплектации 
необходимого оборудования, приобретения 
билетов решались в непосредственном 
взаимодействии с кандидатами.  

► В результате того, что двое из возможных кандидатов 
отказались от поездки, были определены Волгина 
Карина и Окружко Настя. 

► Им были даны телефоны всех Московских друзей, 
как скаутов, так и не скаутов, но могущих оказать им 
на месте любую возможную помощь и поддержку, 
был проведен мастер – класс по обращению с 
лампами, по из перезарядке, хранению. Так же 
ранее участвовавшими в доставке огня 
следопытами были рассказаны особенности 
перевозки огня, ситуации, ранее возникавшие в 
реальной жизни, правила пожарной безопасности.

► Покупка билетов, выдача ламп и кана, 
отпросительные письма в школы – эти задачи были 
решены достаточно быстро.

► Все девушки в самолете. По прибытии сообщают. 

► Молебен по передаче огня и назад в Кемерово.



Екатерина Юдина 
«Когда получаешь сообщение, что дети не поехали за Вифлеемским огнем, потому что за окном 
-42 градуса, но обязательно поедут завтра, многое понимаешь вообще про жизнь, себя и свою 
страну, где живешь. Прекрасная страна! Многогранная. Необъятная. Удивительная.»

Екатеринбург Омск



Новосибирск Бердск

«Огонь в Бердских храмах, а у меня мурашки на коже)) благодать Божия!» Татьяна 
Гимадудинова



Кемерово Белово

«Вот так праздник в календаре становится праздником в душе!» Сергей Семиков 



Ленинск - Кузнецкий Осинники



Мыски Томск



Вчера передали огонь Красноярцам, вот и закончено наше 
полуторамесячного приключение, и я могу выдохнуть спокойно. 

Сколько переживаний, волнений, эмоций было пережито за это 
время. Сколько людей было задействовано, с каким количеством 
новых, замечательнейших людей удалось завести знакомство. 

Да, порой было трудно, иногда возникало ощущение, что на 
каком то этапе все может сорваться, но с Божьей помощью, 
силами многих следопытов всё у нас получилось, даже если и не 
совсем идеально. 

Екатеринбург, Омск, Новосибирск, Кемерово, Томск, Красноярск - 
вот только те областные центры, из которых Вифлеемский огонь 
распространился по куче других, меньших, но не менее значимых 
городов, поселков, церквей. 

Да, большая часть моей работы была в том, что я сидел на 
телефоне и во ВКонтакте, однако, это совсем не значит, что это 
было не нужно. Нужно и и важно. И уже в этом году я снова готов 
приступить к этой тяжёлой, но вне всякого сомнения, нужной, 
прежде всего для других, работе.

 Спасибо ребята всем, кто перевел деньги, всем кто потратил какую 
то часть своего времени и своих сил для организации и доставки 
Вифлеемского огня, спасибо всем, кто приходил в каждый из 
храмов на молебен по передаче огня, кто печатал и разносил 
плакаты... Спасибо!

Виталий Бахарев. 03.01.2018г.

Красноярск


